

Concentral AG
Amthausgasse 6
3011 Bern

(per Mailversand)

Bern, 12. Dezember 2022

Stellungnahme QM3: Vernehmlassung Kooperation Ostermundigen-Bern

Geschätzte Damen und Herren

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Vernehmlassung Kooperation Ostermundigen-Bern Stellung nehmen zu dürfen. Wir nehmen diese gerne wahr.

A) Allgemeine Einschätzung

Eine Mehrheit der QM3 begrüsst grundsätzlich eine Fusion mit der Gemeinde Ostermundigen. Aus der Sicht einer bestehenden Stadtteilkommission stellen sich jedoch einige Fragen zur künftigen Stadtteilpartizipation.

B) Konkrete Einschätzung

Wir möchten folgende Bedenken äussern:

- Die QM3 ist nicht dagegen, dass die künftige Stadtteilkommission Ostermundigen einen öffentlich-rechtlichen Charakter bekommt. Die QM3 möchte aber auch in Zukunft ein privater Verein bleiben, damit die Niederschwelligkeit bewahrt wird und alle stadtteilspezifischen Vereine Zugang zur Kommission haben.
- Die QM3 ist aber irritiert, dass die heutigen sechs Stadtteile der Stadt Bern nicht die gleichen Kompetenzen erhalten wie sie der künftigen Stadtteilkommission Ostermundigen zugesprochen werden sollen. Hierbei geht es vor allem um die Finanz- und Budgetkompetenzen. Die QM3 kämpft seit längerem zusammen mit den anderen Stadtteilkommissionen um eine höhere Subventionierung, so dass insbesondere die unterdotierten Geschäftsstellen besser ausgestattet werden können.
- Die QM3 stört sich weiter daran, dass die Sonderlösung für die künftige Stadtteilkommission Ostermundigen nicht befristet wird. Eine Reform der Stadtteilpartizipation nach der Fusion wird deshalb viel Zeit und Aufwand kosten.

- Damit Vor- und Nachteile der beiden Kommissionsmodelle auf den Tisch kommen, soll der Austausch unter allen Stadtteilkommissionen gefördert werden.

Besten Dank, dass ihr unsere Fragen beantwortet bzw. das Anliegen prüft.

Die Stellungnahme wurde von der QM3-Delegiertenversammlung vom 12. Dezember 2022 mit 8 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 1 Enthaltung verabschiedet.

Freundliche Grüße

QM3 – Quartiermitwirkung Stadtteil 3

Johannes Schwarz, Präsident

Patrick Krebs, Geschäftsleiter

